

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

ADMINISTRACIÓN

11, PLAZA DEL CORPUS, 11

REDACCIÓN É IMPRENTA
SAN AGUSTIN, 7

SUSCRIPCIÓN

SEGOVIA, mes..... 1 peseta
FUERA, trimestre..... 3'50
—: EL PAGO EN SEGOVIA :—

DIRECTOR: RUFINO CANO DE RUEDA

APARTADO NUM 11.

MERCADOS

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO

PUBLICIDAD

TELEFONO NUM. 25

Weyler juzga la guerra

De una entrevista celebrada por un redactor de «El Eco de Santiago» con el capitán general don Valeriano Weyler, tomamos los siguientes párrafos, en los que están condensados los juicios que este ilustre militar tiene acerca de la guerra europea:

—¿Y qué le parece á usted, general, de la guerra?

—¿De qué guerra?—preguntó él á su vez.

—De la europea, de la única guerra de que cabe hablar ahora, que por ser tan grande oscurece todas las demás.

—Pues diré á usted lo que pienso. Cuando, hace ahora un año, se declaró la guerra, un periodista quiso conocer mi opinión sobre la tremenda catástrofe que amenazaba destruir y arrollarlo todo. Entonces manifesté mi creencia de que el espíritu militar de Alemania se sobrepondría á todos, y que el triunfo sería para los dos imperios centrales.

Hacia yo notar entonces la previsión del Estado Mayor alemán, que con una rapidez asombrosa puso en las fronteras su gente y sus cañones é invadió los territorios enemigos.

Esto de llevar la guerra á los países con quienes lucha, fué su primer triunfo.

Pasó desde entonces un año; se emprendieron, por las naciones aliadas, empresas tan grandes como la de forzar los Dardanelos; consiguió la diplomacia que Italia se resolviese á intervenir en contra de sus antiguos aliados, y sin embargo de todo esto, puede decirse hoy lo mismo que decía hace un año: se combate en Rusia, en Bélgica y en Francia; Alemania no tiene ni un sólo soldado enemigo en su territorio.

Quien logra estos éxitos y cuenta, además, con un pueblo en el cual el espíritu se manifiesta unánime en favor de los ideales ó de los intereses que hace respetar ó trata de imponer por las armas, tiene descontado el éxito final.

No digo yo que las armas alemanas y las de Austria y Turquía unidas vayan á librar una gran batalla, en la cual, al derrotar al ejército enemigo, conquistan un definitivo triunfo, no; quizás no se libre esa gran batalla y quizás, aunque se librase, no pudiese registrar ningún ejército esa definitiva victoria: hoy se pelea de muy otra manera; pero de todos modos, también está visto que los aliados no logran desembarazarse de sus poderosos enemigos, y el éxito apuntado, éxito es.

Observe usted—añade el general animándose—la gran derrota de Inglaterra, porque á quien principalmente derrotan los alemanes es á los ingleses.

En efecto; hasta ahora todos creían, mejor dicho, todos creíamos que el poder marítimo de Inglaterra era indiscutible. Se decía que las escuadras todas del mundo juntas no eran bastante poderosas para luchar con la escuadra inglesa.

Inglaterra quiso probar su poder y se metió en la empresa de forzar los Dardanelos, que ha sido el medio de que se valió sin duda la Providencia para evidenciar cuánto había de falso en el poderío marítimo inglés. Los Dardanelos no fueron forzados; su paso sigue y seguirá cerrado para los buques aliados.

Por eso le digo á usted que la principal derrota hasta ahora registrada, en el debe inglés hay que apuntarla.

Yo no comprendo cómo puede haber en España defensores entusiastas de Inglaterra, porque digase lo que se quiera, el Peñón de Gibraltar, enclavado como está en la Península y artilla-

do como se halla, es una vergüenza nacional, de la que debe protestar todo español, y mayor protesta y más gran vergüenza significa el hecho, si es cierto, de que no permite á España artillar Sierra Carbonera.

El precio del trigo

Durante la última semana, se ha cotizado el trigo á los siguientes precios, en los mercados reguladores:

Sevilla, 70 reales fanega; Córdoba y Salamanca, 60; Badajoz, 59; Burgos y Palencia, 56; Barcelona y Zamora, 55; Valladolid, 54'50; Arévalo, 53; Medina del Campo, 52, y Medina de Rioseco, 50.

Promedio, 56'60 reales; baja con relación á la semana anterior, 3'30 reales.

Expedición de adultos á Navalperal

Ayer, en el tren de las siete y minutos de la mañana, marchó á Navalperal de Pinares (Avila) la expedición de adultos que la Junta de Señoras del Real Patronato de Instituciones antituberculosas envía, á sus expensas, de entre los enfermos que reciben asistencia en el Dispensario Infanta Isabel, para completar la curación de los mismos.

Forman la expedición cinco hombres y tres mujeres, y acompañándolos hasta Navalperal fué el infatigable y benemérito director del Dispensario don José Ramírez Díaz, muy querido amigo nuestro.

Los enfermos van provistos de equipos completos, incluso de servicio de mesa, todo marcado con las iniciales ó con el número de cada expedicionario.

La casa contratada para residencia de los enfermos ocupa, desde los puntos de vista higiénico y panorámico, una excelente situación. El paraje en que está emplazado es el más elevado de la serranía, á 1.300 metros sobre el nivel del mar.

Lievan, también, cartillas sanitarias, para anotar diariamente las observaciones relativas á su curación, y tarjetas postales especiales, dirigidas al Dispensario, en que también á diario darán cuenta de su estancia en Navalperal.

Los expedicionarios fueron despedidos en la mañana del sábado, en el Dispensario, por las señoras que constituyen la Junta, y por indicación de las mismas señoras bajaron á despedirse de la excelsa patrona de Segovia en la tarde del mismo día.

El señor Ramírez Díaz, además de haberse puesto á habla con el médico de Navalperal, para las urgentes atenciones sanitarias de la colonia, visitará con frecuencia aquel pueblo, mientras en él permanezcan los enfermos. Esta permanencia será todo lo dilatada que permitan los fondos con que cuenta la Junta de Señoras, no muy cuantiosos desgraciadamente.

Los peones camineros

Ha sido modificado por real orden publicada en la «Gaceta», el artículo quinto del reglamento de peones camineros de carreteras, referente á las condiciones para el ingreso.

Los aspirantes serán mayores de veintitres años y menores de cuarenta; tendrán cumplidos sus deberes de orden militar, sin declaración de inutilidad para el mismo; no padecerán defecto físico que les imposibilite para el cometido del caminero, y observarán buena conducta, justificando este extremo con certificado del alcalde del pueblo de su vecindad.

Medirán 1'620 metros de estatura mínima, á excepción de lo que determina la real orden de 24 de Noviembre último, y no habrán sido condenados á pena aflictiva ni expulsados de servicios del Estado, ni de los de guarda jurado ó guardia municipal.

Los señores Ortuño y Cano Acto político en Bilbao

Con motivo de la estancia del ilustre director general de Correos y Telégrafos en Bilbao, nuestro querido amigo el digno gobernador civil de Vizcaya, señor Cano de Rueda, ofreció al señor Ortuño un almuerzo de carácter político, al que concurrieron todos los senadores y diputados á Cortes conservadores por aquella provincia, el presidente de la Diputación vizcaína y el alcalde de Bilbao.

El acto se celebró en el elegante club «La Bilbaína», y á la hora de los brindis, se cambiaron entre los señores Ortuño y Cano cumplidos elogios de la gestión de ambos, al frente de los altos puestos que el Gobierno de Su Majestad se ha dignado confiarles.

Por el número y calidad de los comensales, el acto revistió cierta importancia y significación en la política conservadora vizcaína.

LA CUESTION CEREALISTA

Asamblea en Madrid

Convocada por el presidente de la Diputación de Valladolid, el 28 del corriente se celebrará en Madrid una asamblea de diputados provinciales castellanos, para tratar del problema cerealista.

El propósito de los organizadores de la reunión es que se termine de una vez con el arancel móvil, y se dé la debida representación á la agricultura en la Junta de Aranceles y Valoraciones.

LAS FIESTAS DE CARIDAD

La reunión del sábado

Durante más de tres horas estuvo reunida, el sábado por la tarde, en el despacho oficial del Gobernador civil, señor Fernández Jimenez, la comisión organizadora de las fiestas que han de celebrarse en Septiembre próximo, con objeto de allegar recursos para el establecimiento de un Comedor de Caridad, que ha de preceder á la prohibición de mendigar por las calles, solucionando un gran problema que desde hace muchos años viene siendo constante preocupación para todos.

El señor gobernador, incansable en su propósito de dar pronta solución á ese problema, tiene ya reunidos los datos y antecedentes precisos para poder llegar á la selección de los pobres verdaderamente necesitados, con exclusión de los que hacen de la mendicidad un medio para vivir sin trabajar. También se dió cuenta á la Junta de la lista de todas aquellas personas que tienen señalados días y horas para dar limosnas y á las cuales se acudiría para que, prescindiendo de ese procedimiento, lleven sus donativos á la Junta de caridad, contribuyendo así á que la limosna sea mejor y más equitativamente repartida.

Tratóse de las fiestas que han de organizarse con el caritativo fin ya indicado y quedaron designados los cuatro ó cinco últimos días de Septiembre,—una vez terminado el novenario á Nuestra Excelsa Patrona la Virgen de la Fuencisla—para la celebración de aquellas fiestas, que consistirán en un gran cotillón, para el que han hecho ya algunas distinguidas señoras de la capital, el ofrecimiento de varios regalos; en una *Kermesse*, que tendrá lugar en el Paseo del Salón, colocándose en el centro un artístico tablado para la rifa, y en una gran novillada-concurso en la que tomarán parte seis valientes y aplaudidos novilleros, adjudicándose un capote de lujo al matador que más brillante faena realice. Esta novillada, á más de otros muchos atractivos, tendrá el de estar presidida por distinguidas muchachas de la población.

El cotillón se celebrará probablemente en el Teatro, de no encontrar local más adecuado.

En la *Kermesse* habrá puestos para la venta de refrescos, dulces, flores, tabacos y fiambres, siendo muchas y muy lindas muchachas las encargadas de esa venta.

La música amenizará el paseo durante las horas que se fijarán oportunamente.

Muy en breve, acaso mañana mismo, comenzarán á circularse las cartas que la Comisión organizadora dirige á los comerciantes y al vecindario todo, para que contribuyan á la organización de la tómbola con varios regalos, siendo preferible el mayor número de éstos, á la calidad; es decir, que la Junta agradecerá más que objetos valiosos, muchos y pequeños regalos que puedan contribuir á aumentar el número de los premios.

El Ayuntamiento contribuirá también con algún festejo, que aun no está determinado.

Al éxito y buen resultado de estas fiestas contribuirán seguramente, cuantos puedan hacerlo, dando un nuevo testimonio de sus sentimientos caritativos y coadyuvando así á la extinción de la mendicidad callejera, que tantas molestias ocasiona al vecindario.

Su Alteza Real la Infanta Isabel, tan encariñada con todas las empresas de caridad, será invitada á todas esas fiestas.

Mañana por la tarde volverá á reunirse en el despacho del gobernador civil la Comisión organizadora, con asistencia, de otros valiosos elementos de la población, para tratar del cotillón y de la becerrada en proyecto.

EL ADELANTADO dará cuenta diariamente de los trabajos de la Comisión organizadora que con tanta actividad y plausible deseo viene ocupándose de esta empresa, en la que todos, sin distinción, debemos colaborar con empeño.

NOTICIAS MILITARES

ARTILLERIA

Profesorado.—Se aumentan dos plazas de primer teniente, ayudante de profesor, en comisión en la Academia de Artillería.

Aspirantes á pilotos.—Se incorporarán el día 1.º de Septiembre al Aeródromo de Cuatro Vientos, como aspirantes á pilotos, los primeros tenientes don César Gómez Lucía, don Manuel Pérez Seoane y don Manuel Montero Echevarría; y al de Arella, el 20 de Agosto, el de igual empleo don Luis López de Ayala.

Destinos.—Se ha publicado una extensa relación de destinos en Artillería. Al Regimiento de Sitio son destinados el capitán don Isaac Jimeno y el primer teniente don Miguel Martín de Ojiva.

OFICINAS

Vuelta á activo.—Se concede la vuelta al servicio activo al oficial primero don Lino Martínez.

Reemplazo.—Pasa á esta situación, por enfermo, el oficial segundo don Hipólito Flores.

La contratación de servicios públicos

Por la Delegación de Hacienda de esta provincia se ha dictado una circular, advirtiendo que, en consonancia á lo dispuesto por la Dirección general de Contribuciones, no serán devueltos los depósitos para tomar parte en las subastas de servicios ó suministros, si no presentan los interesados los recibos de haber satisfecho la contribución correspondiente á la industria de que se trate, si el servicio se hace por el proponente, ó la que determina el número 40 de la tarifa segunda cuando aquél obre por encargo y cuenta ajena.

Las disposiciones á que se alude son las siguientes:

Primera. En las contrataciones de servicios ó suministros por adquisición directa con el Estado y las Corporaciones provinciales ó municipales, es requisito indispensable la previa presentación del recibo de la contribución exigible á la correspondiente industria, cuando el suministro ó el servicio se hagan por el mismo proponente, ó del recibo de la contribución de comisionista, del número 40 de la tarifa segunda, cuando el proponente obre por encargo y cuenta ajena, además del recibo de la contribución correspondiente á la persona que de él se encargó, ó del documento justificativo de que el proponente es una Sociedad por acciones sujeta á tributación por utilidades.

Segunda. Que en los mismos contratos, cuando se celebre subasta, sólo se reclamarán los documentos á que se refiere la regla 1.ª, cuando en el pliego respectivo esté expresada claramente tal condición.

Tercera. Que, aun en el caso á que se contrae la regla 2.ª, el mero hecho de presentarse á la licitación demuestra el ejercicio de industria, y por tanto, habrá de exigirse al licitador el pago de la contribución á que alude la regla 1.ª, ó la justificación expresada en la misma.

Cuarta. Que además de las cuotas á que se refieren las reglas anteriores, los proponentes de servicios ó suministros, tendrán que abonar la que señala el número 1.º de la tarifa 2.ª, ó sea el 0'72 por 100 del importe total de los respectivos contratos, salvo que se trate de una Sociedad por acciones.

ESTADO SANITARIO DE SEGOVIA

Según la revista local «Segovia Médica», durante la primera quincena del corriente mes se han presentado bastantes casos de cólicos intestinales y algunos hepáticos.

Van siendo más frecuentes las afecciones gastrointestinales, especialmente las parafíticas de poca intensidad.

Siguen las manifestaciones violentas de artritis, tales como ataques de gota, jaqueca y neuralgias.

No ha aumentado la mortalidad, y aunque la morbilidad fué mayor que en la segunda quincena de Julio, no predominó en ella la gravedad.

INFORMACION DE LA PROVINCIA

San Ildefonso

Las Hijas de María.—Con gran solemnidad, se ha celebrado en la iglesia del Cristo la ceremonia de la imposición de medallas á las nuevas Hijas de María.

Del cercano pueblo de Navas de Riofrío, donde repone su quebrantada salud, vino el R. P. Rubio, de la Compañía de Jesús, quien pronunció una elocuente plática.

La linda señorita Menene Arcos, hija de los marqueses de Somosano, cantó, con admirable gusto artístico, el *Ave María* de Luigi; la señora de Montero, el *O Salutaris*, y la marquesa de Ribera, el *Bendita sea tu pureza*. Un excelente coro de señoras y señoritas de la colonia entonó varios himnos piadosos.

La concurrencia fué numerosísima y selecta.

Cacerías en Otero.—Por invitación del duque de Bivona, que tiene arrendadas en Otero, donde veranea, grandes extensiones de terreno para tirar codornices, con frecuencia se organizan partidas de caza, en que toman parte muchos aristócratas de esta colonia, aficionados al sport cinegético.

El «corro grande».—Desde la llegada de S. A. la Infanta doña Isabel, las señoras de la colonia, siguiendo añeja tradición, acuden todos los días, antes del almuerzo, á los jardines, para saludar á la egregia dama y conversar con ella, formando el llamado «corro grande»

Corresponsal.

14-8-15.

RIAZA

PROYECTO PARA UN CUADRO

En un angosto sillón de oro, en cuyo respaldo se ostentarán delicados relieves que representen escenas habidas en los bosques por niñas coronadas de flores y bulliciosos faunos y sátiros y posado en las vaporosas majestades del Olimpo, aparecerá sentada, con indolente y divino abandono, la más hermosa de las mujeres elevada

á diosa por su valer. La adornarán las ricas galas que viste Venus cuando quiere obtener una gracia de Júpiter; sus pies, perdidos en diminutos y puntiagudos zapatos aureos, hollarán la hermosa piel de un fantástico tigre de la isla de Lemnos, en cuya cabeza se verá mi rostro sonriendo orgulloso.

El fondo luminoso hará suponer la égida donde se quiebran las flechas del cruel hijo de Venus y contra la cual, no éstas, sino las envenadas de Hércules, nada pueden.

Sonrosados querubines, hábilmente distribuidos por doquier, harán resaltar la belleza de la diosa.

Esta mujer, divinizada por obra y gracia de una pluma admiradora, tiene una triste realidad: Es una deliciosa doncella, condenada por su exquisito gusto y delicado espíritu á pasear su cuerpo soberano, con la melancolía de las reinas desterradas, por las afueras de la población, cuando no se entrega al tedio dentro de su soleada casa.

Me recuerda á los elegantes cisnes fuera de su marco pintoresco, fuera de sus jardines.

Esta encantadora mujer no puede prodigar su simpatía casi infecciosa ni su decir sugestivo y jovial por que no hay unos labios galantes que la inviten á gustar el sabroso disfrute de la paz veraniega en un pueblo donde todo es poesía, donde sobran elementos (naturales claro está) que hagan olvidar esas fastuosas playas de las que si sustrajeran la belleza del mar no quedaría otra cosa que una afrenta al decoro, infinitas á la moralidad y un cultivo grosero de las pasiones bajas.

¡Oh Riaza...! olvidado y encantador rincón segoviano! ¡Qué amarga tristeza embarga mi ánimo verte desdeñada siendo tan bella. Tal vez sean incomprendidos tus pintorescos alrededores que parecen un gallardo alarde de la valiente montaña que se consuela escarpada para que su regazo sea un delicioso jardín de ironía y de ensueño.

Turner.

Riaza, 12 Agosto 1915.

Carbonero el Mayor

Fallecimiento.—Ayer falleció á los 72 años de edad, la virtuosa señora doña Petra Rodríguez, esposa del profesor veterinario de esta localidad don Vicente Muñoz.

A su desconsolado viudo expreso mi más sentido pésame, deseándole resignación para sobrellevar tan dolorosa pérdida.

Y al mismo tiempo, hago fervientes votos por la mejoría del señor Muñoz, que se encuentra enfermo.

Fiestas.—En el inmediato pueblo de Fuente de Carbonero, se celebran mañana las tradicionales fiestas á Nuestra Señora. Por la mañana, habrá misa y sermón por el ilustrado párroco don Gabino Herranz, y por tarde y noche, bailes de tamboril.

Corresponsal.

14 Agosto 1915.

INFORMACION LOCAL

SEGOVIA AL DIA

El acontecimiento de ayer fué la popular fiesta en el barrio de San Millán, que se vió extraordinariamente concurrido.

Los paseos, muy animados, en el Pinarillo, multitud de familias provistas de meriendas y cenas.

Las obras de restauración de la monumental torre de San Esteban van á tener próxima realización; pues, recibido un libramiento de 10.000 pesetas para continuar los trabajos, está vencido el principal inconveniente. En toda clase de asuntos, lo primero es el pícaro metal.

Se aproxima la tradicional fiesta de la Catorcena, que este año corresponde celebrar á la feligresía del Salvador. Ya está acordado el programa de los actos religiosos y profanos con que ha de conmemorarse el milagro de Corpus.

En el tren de la mañana, salió para Navalperal de Pinarejos (Ávila), la anunciada expedición de adultos que reciben asistencia en el Dispensario Infanta Isabel, quedando instalados en las mejores condiciones para su curación.

También salieron para sus destinos los excedentes de cupo de esta provincia, llamados al servicio activo.

Nada más. El bendito San Roque nos depare otro día tranquilo y apacible.

HOJAS DEL CALENDARIO

Martes, 17.—Trigésima cuarta semana. Sale el Sol, á las 5:27. Se pone, á las 19:11. Duración del día, 13 horas, 44 minutos. Luna: sale, á las 12:45; pónese, á las 10:15. **Santos del día.**—San Paulo, Santa Juliana, San Librado y San Mirón. **Cultos.**—En Corpus, el culto diario al Santísimo, de siete á ocho de la noche. —En San Martín, á las ocho de la mañana, misa y ejercicio á San José.

RECREOS Y ESPECTÁCULOS

La Unión Familiar

El sábado dió una de sus amenas veladas teatrales, en el salón del «Pensamiento», la sociedad de recreo «La Unión Familiar».

Pusieron en escena el bonito sainete en dos actos «Robo en despoblado» y el episodio «Sueño de la Independencia», original del socio señor Sáez.

Todos los actores escucharon merecidos aplausos por su esmerada labor y el autor de la última obra fué llamado varias veces al proscenio.

Quejas del vecindario

Esos chicos

Se quejan algunos vecinos de la plazuela del Salvador de las molestias que les ocasiona la chiquillería, que invade los portales de las casas, obstruyendo el paso, sin que las reprensiones de los moradores basten á contener esos infantiles desmanes.

Aquel vecindario agradecería al señor alcalde diese órdenes á la guardia municipal, para que de cuando en cuando aparezca por la plazuela del Salvador y ponga coto á las demasías de los muchachos.

Sucesos y ocurrencias

Conato de incendio

El sábado, á última hora de la tarde, se produjo alguna alarma entre los vecinos de la calle de Capuchinos, por haberse incendiado gran cantidad de paja que estaba depositada en un corralón de dicha calle.

Algunos obreros municipales, que acudieron al tener noticia de lo que ocurría, apagaron el fuego, sin otras consecuencias.

Una caída

Anoche, á las ocho, fué curado en la Casa de Socorro el joven de once años Manuel Antolín Blanco, que tuvo la desgracia de caerse por el terraplén de la cuesta del Salón, ocasionándose una herida de seis centímetros en el muslo izquierdo, por haber chocado con un árbol.

SEGOVIA RELIGIOSA

La fiesta de la Asunción

Ayer, con motivo de la festividad de la Asunción de Nuestra Señora, hubo solemne función religiosa en la Catedral.

Después de Tercia, tuvo lugar la procesión claustral, y acto seguido la misa mayor, con sermón, que predicó el muy ilustre señor Maestrescuela.

En San Millán

También en San Millán se celebraron solemnes cultos en honor de la Virgen.

Por la mañana hubo misa mayor, y por la tarde, la tradicional procesión, que recorrió el atrio de la iglesia.

Cultos á San Roque

Esta mañana hubo solemne función sacramental en honor de San Roque, en la Catedral.

Cumpliendo un voto de ciudad, asistió á las vísperas y misa el Ayuntamiento en corporación.

En San Millán, se celebró la anunciada solemnidad, con motivo de las fiestas de parroquia.

De sociedad

Viajes

De Cincovillas, donde ha permanecido una temporada, ha regresado don Enrique Hernández.

—Hemos tenido el gusto de saludar en esta redacción, á nuestro buen amigo don Eugenio Matarranz, teniente alcalde del Ayuntamiento de Muñoveros.

Destinos

El capitán de Artillería, recién ascendido, don Isaac Gimeno, continuará prestando sus servicios en el Regimiento de Sitio. Lo celebramos.

—Ha sido destinado á dicho Regimiento el primer teniente don Miguel Martín Oliva. Sea bien venido entre nosotros.

—Nuestros paisanos los capitanes de

Artillería don Arcadio Gómez Thomas y don Jesús Badillo, van destinados, respectivamente, al octavo y al quinto montados, y los primeros tenientes, también paisanos nuestros, don Ramón Méndez y don José Luis Fuentes, al de montaña de Meilla y al décimo tercero montado.

La Infanta á El Escorial

El 29 del corriente se trasladará á El Escorial S. A. la infanta doña Isabel, para concurrir á una fiesta de juegos florales organizada en aquel Real Sitio, y en la cual será mantenedor el insigne Benavente.

Misas de aniversario

Muy concurridas estuvieron todas las misas que en la iglesia de San Justo se dijeron el sábado, en sufragio del alma de don Romualdo Carretero Ayuso, de quien tan grato recuerdo se guarda entre cuantos, frecuentando su trato, pudimos apreciar las altas dotes que adornaban al fallecido.

La familia doliente recibió numerosos testimonios de sincero pesar, por aquella dolorosa pérdida. Reiterámosla la expresión de nuestro pésame.

Fiesta onomástica

Hoy ha celebrado su fiesta onomástica el concejal de este Ayuntamiento don Roque García.

Felicidades.

Amonestación

Ayer se leyeron, en la iglesia de San Millán, las primeras amonestaciones de la bella señorita segoviana María Fernández Atocha y el brigada de Intendencia, con destino en Canarias, don Eustasio Illana.

La boda se celebrará en el próximo mes de Septiembre.

Enviamos nuestra felicitación á los futuros esposos.

Fallecimiento

Víctima de un desgraciado accidente, á la edad de veintiseis años, ha fallecido en Salinas (Asturias) don Gonzalo Pérez Rodríguez, hijo del acaudalado industrial don Vicente Pérez Martín.

El cadáver del infortunado joven fué trasladado ayer á Madrid en el tren correo de Asturias y recibió cristiana sepultura en el cementerio de San Lorenzo.

Al entierro y funeral asistieron numerosas familias de Madrid y Segovia, donde el finado y su respetable familia cuentan con grandes simpatías.

Descanse en paz el malogrado joven y reciban sus padres y familia toda la expresión de nuestro más sincero pésame.

Enfermito

Se encuentra bastante mejorado de la enfermedad que padece, en Miraflores de la Sierra, un precioso niño hijo del reputado médico don Segundo de Andrés.

Celebramos la mejoría, deseando al enfermito pronto y total restablecimiento.

Nacimientos

Ha dado á luz con toda felicidad un hermoso niño, la esposa de don Jesús Maseda del Peso.

—También ha dado á luz un niño la esposa del conocido industrial don Santiago Monedero.

Enhorabuena.

GOBIERNO MILITAR

Servicio para mañana.—Presidente de la Junta de subsistencias, comandante de la Zona, don Antonio Ugena; hospital y provisiones, segundo capitán de la misma; vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

Segovia meteorológica

Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto).

En la tarde de ayer: Presión atmosférica, 677'66; dirección del viento, noroeste; fuerza, ventolina; cielo, despejado; termómetro seco, 30'1; termómetro húmedo, 21'2; temperatura máxima á la sombra, 31'6.

En la mañana de hoy: Presión atmosférica, 677'67; dirección del viento, noreste; fuerza, ventolina; cielo, despejado; termómetro seco, 21'0; húmedo, 17'0; temperatura mínima, 15'0.

La Catorcena del Salvador

Programa de fiestas

El día 28, al toque de oraciones, se iluminarán con elegantes combinaciones de luz eléctrica la fachada del templo, cruz y plazuela, amenizando el acto una banda de música y disparándose en los intermedios voladores de fuego.

DIA 29

Á las siete y media de la mañana misa de comunión. Á las nueve saldrá la procesión de la parroquia, dirigiéndose por las

calles de Ochoa Ondátegui, Plaza del Azoguejo, calle Real del Carmen y Juan Bravo á la iglesia del Corpus, en la que se celebrará misa sacramental. Concluida ésta, regresará la procesión por la misma carrera á la iglesia, quedando expuesto S. D. M. hasta las cinco de la tarde, en que se hará la reserva. Por la noche, habrá iluminación, música y cohetes.

DIA 30

Función de la parroquia.—Misa de comunión á las siete y media. La misa sacramental empezará á las diez y media ejecutada por una escogida orquesta y nutrido coro de voces, en la que predicará el presbítero don Demetrio Láinez, Director de los Establecimientos provinciales de Beneficencia é hijo de la pila. Quedará expuesto el Santísimo Sacramento hasta las cinco y media, que se hará la reserva.

Al toque de oraciones se cantará una solemne salve en obsequio á la Santísima Virgen, y después iluminación y música.

DIA 31

Función de la Cofradía del Rosario.—Á las siete y media, misa de comunión. Á las diez y media, la misa mayor, con exposición de su divina majestad, pronunciando la oración sagrada don Jacinto Martínez Verdasco, capellán castrense, hijo de la pila. Á las cinco y media, se hará la reserva con la misma solemnidad que en los días anteriores. Por la noche, iluminación y música.

DIA 1.º

Función de la Sagrada Familia.—Á las siete y media, misa de comunión general para todas las asociadas. La misa sacramental empezará á las diez y media, predicando don Félix García Palacios, hijo de la pila; á las cinco y media, reserva y despedida de las capillas.

DIA 2

Comunión á la misma hora, á las diez oficio y misa de requien por los feligreses y bautizados de dicha Iglesia ya difuntos. Sermón á cargo de don Félix Gil García, párroco de Valdeprados é hijo de la pila, y se terminará con solemne responso.

El ilustrísimo señor Obispo ha concedido 50 días de indulgencia por cada acto de la Catorcena, á cuantos asistan, en la forma acostumbrada.

SUETOS

Los excedentes de cupo

Ayer, en los trenes de las once y cuarto de la mañana y tres de la tarde, marcharon á sus destinos los excedentes de cupo de esta provincia, pertenecientes al reemplazo de 1913, llamados á filas.

El embarque y el viaje se hizo sin novedad.

Fallecimientos

Ha fallecido, á edad avanzada, doña María Leonor Duque, arrendataria de la Huerta del Parral.

—También ha fallecido el antiguo empleado del Ayuntamiento don Agapito Miguel Maroto.

Enviamos nuestro pésame á las respectivas familias.

—Empléense las mejores aguas minerales alcalinas Vichy-Hópital (estómago). Vichy-Celestins (riñones), Vichy-Grande-Grille (higado) Son insustituibles.

Registro civil

Durante las últimas cuarenta y ocho horas se han registrado en el juzgado las partidas de nacimiento de José Luis Marcelo Maseda Vargas, Fermín Monedero Merino, Mariano Tejedor Sáez, y María de la Asunción García y García; y las de defunción de María Leonor Duque, de 69 años; Feliciano del Barrio Fernández, de dos meses, y Agapito Miguel Maroto, de 49 años.

Protección á las industrias

Ha sido presentada una solicitud procedente de Segovia á la Comisión especial designada para el estudio del problema de las exportaciones.

Se está persiguiendo judicialmente á los drogueros y farmacéuticos que, aprovechándose del crédito del conocido Licor del Polo, despachan por medida, engañando á los incautos, cualquier pócima, quizá, nociva, haciéndola pasar el por tan acreditado dentífico español. ¡Ojo! en ningún caso el Licor del Polo se vende suelto. No dejarse engañar.

Visitando á la infanta

El sábado último hizo una visita á su alteza la infanta doña Isabel, en el palacio de la Granja, el conocido segoviano don Timoteo Polo.

La augusta dama recibió á nuestro convecino con la amabilidad que la caracteriza, teniendo para él frases de cariño y afecto.

INFORMACION GENERAL

LA GUERRA EUROPEA

Alemania se declara invencible

Berlín.—El ministro de Hacienda de Alemania ha dicho que los gastos de guerra de la beligerante, se elevarán á 8.000 millones de francos en seis meses y 100.000 en un año.

Alemania é Inglaterra soportan la carga más pesada de esta cifra.

Añadió que Alemania no hace la guerra con dinero, sino con trabajo nacional é intenso. Si se quiere que termine la guerra, hay que abatir el trabajo de Alemania, y esto no hay poder humano que lo consiga.

Los combates en Rusia

Continúa el avance

Viena.—Las fuerzas austrohúngaras han llegado á la región situada al oeste y al sur de Miedyrzec, de un lado, y á ambos lados de la línea férrea de Lukow-Brest-Listowsk, por otra parte.

Las tropas alemanas han ganado Wisznice y pasan ya de Wlodawa.

Parte oficial ruso

París 15.—De Petrogrado transmiten el siguiente parte oficial:

«En dirección de Jacobstadt, Dvinsk y Virliomir el enemigo intenta detener nuestra ofensiva.

En Kovno rechazamos cuatro contraataques.

En Novo Georgovsk, combate de artillería.

En la orilla izquierda del Bug se acentúan los combates.»

La guerra en el mar

Las pérdidas turcas.—Sin medicinas ni municiones.

París, 15.—Un viajero que ha llegado á Bucarest procedente de Constantinopla afirma que las pérdidas de los ejércitos turcos en los Dardanelos son, por lo menos, de 100.000 hombres.

Constantinopla parece un inmenso hospital. Los cuidados de los médicos son insuficientes y los productos farmacéuticos faltan casi por completo por escasez de materias primas.

Por esta misma causa se ha paralizado la fabricación de municiones.

Más buques á pique.—La pérdida del «Maricopa».

Norddeich, 15.—El Lloyd comunica que el vapor «Carolina», de 888 toneladas, ha sido hundido, salvándose 15 tripulantes y ahogándose cuatro.

La goleta «Gloria» ha sido también hundida, salvándose su tripulación.

La industria pesquera inglesa ha sufrido desde Enero á Julio una merma de un 50 por 100.

Para aislar á Gallipoli

Londres.—El anuncio de que un nuevo desembarco de tropas aliadas se ha operado con éxito, ha sido ampliado por noticias de origen turco, según las cuales el desembarco se ha realizado en el Nordeste del golfo de Saros.

El desembarco en Karachali tiene quizá por objeto cortar las comunicaciones directas entre Gallipoli y la capital de Turquía dejando aislada á la primera.

En favor de la paz

Roma.—Noticias oficiosas del Vaticano dicen que el Cardenal Gibbons, Arzobispo de Baltimore, Arzobispo de Nueva York y el Arzobispo de Boston, han tomado la iniciativa de una reunión de los Cardenales y Arzobispos de países neutros, para un cambio de ideas sobre la acción á desenvolver en favor de la paz.

Se añade que varios Prelados de países neutros han dado ya su adhesión, figurando entre ellos el Primado de España.

Esta reunión deberá celebrarse en Suiza. Añaden las noticias que esta iniciativa será apoyada por los Gobiernos de los Estados Unidos, España y Holanda.

En Francia y Bélgica.—Noticias oficiales francesas.

En el Iser, acciones de Artillería delante de Lombaertzyde, Saint-Georges, Boesinghe y Woesten.

En el Artois, en el Este de la carretera de Lila, hemos destruido con minas los trabajos avanzados del enemigo.

Un depósito de municiones ha saltado en sus líneas, entre Monchy y Ransart.

En el Norte de Lassigny hemos bombardeado las posiciones alemanas de Tour Roland.

Violento cañoneo en Argona, en el sector de Honyzette, bosque de Mortuare, Tete-à-Vache en la frontera de Lorena y en los Vosgos, en lo Chapelotte y en Fontenelle.

ITALIA Y AUSTRIA

Parte oficial italiano

Roma.—La lucha en Cadore adquiere violencia. En la zona del Monte Diana, fuertes contingentes austriacos, apoyados por numerosa artillería, trataron de recuperar las posiciones que les habían arrebatado los italianos.

En el valle de Sextem, la artillería italiana continuó disparando contra las fortificaciones enemigas.

La infantería italiana rompió la línea enemiga del Oberbacher al Unzel, un poco al Sur del Oberbacher, fortificándose en ella, mientras otro contingente italiano ocupaba el importante centro de comunicaciones del Occidente de Forcella Cenza.

¿Cuarenta mil alemanes en el frente austro-italiano?

Roma.—«La Tribuna» publica un despacho de Ginebra, en el que se dice que hay 40.000 alemanes luchando en el frente austro-italiano.

Madrid

La ley hipotecaria

La «Gaceta» publica el decreto aprobando el reglamento para la ejecución de la ley hipotecaria de 16 de Diciembre de 1909, el cual regirá con carácter provisional hasta que, oído el Consejo de Estado, se dicte el definitivo.

Protección á las industrias

El ministro interino de Hacienda, señor Ordóñez, ha manifestado que se están recibiendo muchas instancias acogiéndose al decreto sobre protección á las industrias nuevas.

Romanones liberalizando

El conde de Romanones, conversando en San Sebastián con un periodista, ha dicho, en concreto, que acentuará la supremacía é independencia del Poder civil y que pronto estará totalmente unido el partido liberal.

El Rey á Madrid

Según parece, el Rey tiene ya resuelto venir á Madrid en el correo de mañana martes.

En este caso, sólo permanecerá en Madrid el miércoles y jueves próximos, regresando directamente á Santander.

La suscripción de obligaciones

Según las cifras que se insertan en el balance del Banco de España, durante la semana comprendida entre el 7 y el 14 del corriente mes, se han suscripto 3.561.000 pesetas en Obligaciones del Tesoro al 4,50 y 4,75 por 100; y desde que comenzó la suscripción, el día 6 de Julio último, pesetas 42.448.000.

Ampliación de plazas

Se aseguraba ayer que en el Consejo de ministros se acordará hoy ampliar el número de plazas en las Academias militares, para facilitar así el ingreso de todos los aprobados en la última oposición.

Además se acordará en el Consejo de hoy mantener para lo sucesivo el acuerdo de no ampliar el número de plazas anunciadas en cada convocatoria.

El oro del Banco

El oro en caja del Banco de España ha aumentado durante la semana última en 4,37 pesetas, cifrándose la cantidad existente en 818.811.542 de pesetas.

Provincias

Demente ahogada

Santa Olalla.—Hace varios días se notó la desaparición extraña de una pobre demente, Isabel Gullón.

Todas las pesquisas que realizó la guardia civil fueron inútiles, hasta que unos pastores encontraron en el fondo de un pozo el cadáver de la infortunada loca.

Se supone que en un arrebato, se arrojó al pozo.

19 casos de viruela

Lérida.—En Artesa de Segre se han registrado 19 casos de viruela, tres de ellos seguidos de defunción.

Adóptanse las necesarias medidas de Sanidad para atajar la epidemia é impedir la propagación.

Hallazgo de monedas antiguas

Bailen.—Al practicar excavaciones en la casa que habita un maestro de obras en la calle de Rafael Gasset, se han hallado 18 monedas de plata de la época de los Reyes Católicos y dos de oro de la de don Juan II.

Desgracia en un cuartel

Sevilla.—En el parque de Intendencia ocurrió un accidente, del que resultó muerto el auxiliar Rubio.

Parece que en el cuarto de sargentos se hallaba bromeando el auxiliar Rubio con un compañero, íntimo amigo suyo, al mismo tiempo que examinaban una browning. El arma se disparó y la bala atravesó el cuello á Rubio.

Por una sombrilla

Orense.—En la feria de Amoeiro, el paisano Gregorio Pérez hurtó un quitasol á Perfecto Gómez.

La guardia civil le persiguió, reclamando la sombrilla, y el Gregorio, al verse alcanzado, disparó tres tiros de revólver contra el guardia Ricardo Justo. Este, defendiéndose, disparó á su vez el Mauser y mató al agresor.

Abrasado en una sartén

Valladolid.—En la verbena que se celebraba en el paseo de Zorrilla ocurrió un accidente desgraciadísimo. El niño de seis años Juan Antón Medina cayóse en una gran sartén donde freían churros sufriendo el pobre muchacho gravísimas quemaduras.

ALCANCE TELEFÓNICO

Madrid, 3 tarde

Consejo de ministros

A las once de la mañana se reunió en la Presidencia el Consejo de ministros.

El señor Dato manifestó á los periodistas que el Consejo había examinado detenidamente una instancia de los navieros pidiendo algunas mejoras, la cual instancia había pasado á informe del ministro de Fomento.

Los vidrieros y hojalateros presentaron un cuadro de los precios á que están actualmente las primeras materias para su oficio, comparándolos con los del año 1913.

El ministro de Hacienda propondrá de lo que pueda hacerse en favor de estos industriales.

Por falta de tiempo, quedaron pendientes para otro Consejo el indulto de los reos de Jaén y la ampliación de plazas en las Academias militares, añadiendo el señor Dato que el ministro de la Guerra se muestra poco favorable á conceder la ampliación.

Marruecos

Las noticias de nuestras posiciones y plazas de Marruecos acusan completa tranquilidad.

El Rey á Madrid

El ministro de Marina, en la conferencia que hoy ha celebrado con el jefe del Gobierno, le ha dicho que probablemente mañana vendrá el Rey á Madrid.

Crédito de Guerra

Se ha firmado la concesión de un crédito de tres millones de pesetas para los gastos que ocasione el llamamiento á filas de los excedentes de cupo de 1913.

Los conservadores valencianos

Se ha resuelto el conflicto de los conservadores valencianos, con la dimisión del alcalde de aquel Ayuntamiento.

Temores ingleses

Ha fondeado en Cádiz el vapor «Fernando Póo», procedente de Liverpool.

Los viajeros dicen que en dicha población de la costa inglesa reina intenso

pánico, pues temen los habitantes que tomen los alemanes la plaza de Dunkerke, para después invadir el territorio inglés.

Añaden que, por estos temores, los ingleses no envían tropas á Francia y Bélgica.

CORRESPONSAL.

Interesante

Almacén de pescados

DE

—JUAN JOSÉ GARCÍA—

Con el fin de que nadie pueda ser sorprendido ni engañado y que al propio tiempo conozca al día los precios á que se venden los mejores pescados que se reciben en Segovia, he creído oportuno insertar diariamente los precios de los mismos en los periódicos de esta localidad.

Los precios son los siguientes:

PESCADOS RECIBIDOS	PRECIO Medio kilogr.
Congrio.....	1'25
Merluza.....	1'25
Besugos.....	0'50
Lenguados.....	2'50
Calamares.....	1'50
Lubinas.....	1'50
Pescadillas gordas.....	0'60
Pescadillas finas.....	1'50
Salmonetes.....	1'75
Lenguadinas.....	0'75
Sardinias.....	0'60

Es la pescadería de JUAN JOSÉ la mejor en su clase en Segovia.
Teléfono número 96

TRASPASO

Se hace de la antigua y acreditada zapatería LA MADRILEÑA, hoy establecida en la calle de Cervantes, número 15, y se liquidan todas las existentes de la misma á la mitad de su precio.

Aprovechad la ocasión y á calzarse medio de balde.

No confundirse: 15, Cervantes, 15, Segovia.

Sirvienta

Se necesita una que tenga de treinta y cinco á cuarenta años de edad.

Informes, en la Administración de este periódico.

Obsequio á nuestros lectores

El Adelantado de Segovia, deseando que sus numerosos lectores de dentro y fuera de la población puedan tener un grato recuerdo de este periódico en sus casas, se dispone á regalarles, completamente gratuita, una ampliación fotográfica inalterable y perfectamente retocada, tamaño 42 por 32 centímetros.

Para ello, hemos firmado contrato en los talleres fotográficos de J. Luque, de Madrid, y deseando que cada ampliación venga ya en su cristal y marco esmaltado en blanco ó de caoba, á elegir, sólo exigiremos tres pesetas noventa y cinco céntimos por dicho marco.

Es decir, que entregando en esta administración tres noventa y cinco pesetas, acompañadas de una fotografía y diez cupones como el que publicamos más abajo, podrá recibirse sin otro gasto la referida ampliación.



PÉRDIDA

El sábado á las siete y media de la tarde, desde el barrio de San Lorenzo, á la ciudad se extravió un talego que contenía la cantidad de 80 pesetas en plata y calderilla.

La persona que se le haya encontrado, puede hacer entrega de dicha cantidad en la Administración de este periódico, donde además de agradecerse, se darán 85 pesetas de gratificación.

Médico especialista

D. J. Campos, médico director de Instituto Ortopédico Quirúrgico Madrileño, especialista en tratamientos mecanoterápicos, no operatorios, contra las hernias, descensos de la matriz vientres voluminosos, desviaciones del tronco, piernas ó brazos, tumores blancos y toda clase de deformidades, visitará SEGOVIA el segundo domingo de cada mes, recibiendo consulta de doce á dos en el Hotel Fornos.

Consultas en Madrid todos los días no festivos, de dos á cuatro, en su Instituto Montera, 38, primero.

Atención

A las señoras de buen gusto las interesa visitar la casa

V. GIVAJA

y admirar sus escaparates, pues en ellos verán las últimas novedades en corsés, encajes finos, bruseles, valencienas, remates en puntillas y entredoses cruní. Abanicos modernistas, horquillas concha última moda, bisutería variada finísima.

Blusas de seda, etamin, organdi, nansú; exquisito gusto en tiras bordadas, ropa blanca, todo confeccionado en la casa.

En la actualidad disponemos de 15.000 piezas tiras bordadas y 2.000 metros remate cruní. Muestrario á disposición de quien lo pida.

Se hacen equipos para novia, canastillas y toda clase de prendas en ropa

blanca, todo á gusto del cliente y á la mayor brevedad posible.

Especialidad en cuellos batista bordados desde 75 céntimos en adelante.

Nota.—Recomiendo vean los remates cruní por ser artículo muy de moda y económico. Hay mucha variedad y dibujos bonitos.

NO CONFUNDIRSE

Juan Bravo, 21 (Esquina á las Sirenas) SEGOVIA

--CASA V. GIVAJA--

Estadística-Hacienda

Nuevas convocatorias. Preparación por prestigiosos funcionarios de ambos Cuerpos. Academia permanente Cano Ruada, San Marcos, 3, Madrid.

ANUNCIO

En los Establecimientos provinciales de Beneficencia de esta ciudad, se necesitan dos amas de lactancia internas. Las que deseen prestar este servicio, se presentarán en los mismos á la mayor brevedad.

Colchonero

se ofrece. Razón, en la Posada de Vizcaínos.

Sociedad Cooperativa Obrera Esperanza

Se convoca á Junta general ordinaria de accionistas de la Sociedad Cooperativa Obrera Esperanza, en virtud de las facultades conferidas á esta presidencia.

Dicha Junta general ordinaria se celebrará, como de costumbre, en el domicilio social, Real Fábrica de Cristales de San Ildefonso, á las cuatro de la tarde del 31 de Agosto corriente, y deliberará sobre los siguientes extremos;

- 1.º Memoria referente á las operaciones del ejercicio social que terminó el 30 de Junio pasado.
- 2.º Balance y resultado de beneficios.
- 3.º Mociones que presentará el Consejo de Administración si hubiere lugar.
- 4.º Elección de Consejeros, según el artículo 34 de los Estatutos.
- 5.º Elección de Síndicos, conforme al artículo 35.
- 6.º Elección del Colegio de Arbitros, según lo dispuesto en los artículos 36 y 48 de los Estatutos.

San Ildefonso 16 de Agosto de 1915.

El Presidente del Consejo de Administración,
JUAN VELASCO.

EL SUIZO

Gran Café Restaurant y Billares

DE

Hermenegildo Alonso

Juan Bravo, 2 Segovia

Comedores independientes — Servicio á la carta

Almuerzos de 3 pesetas en adelante — Comidas 4 ídem ídem

--Todos los días helados de varias clases--

IMPRESA

Tarjetas, circulares, prospectos, esqnelas, recordatorios, carteles, etc., con prontitud, economía y esmero.

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Publicidad

La más eficaz y ventajosa para el Comercio y la Industria, por la importante circulación de este periódico.

Montes, Fotógrafo, Plaza del Corpus, 6 (planta baja)
Ver exposición de retratos en los escaparates de la casa

Ampliaciones fotográficas inalterables.
Pintura al óleo, pastel y acuarela.
Reproducciones y toda clase de trabajo fotográfico.

José Luque Nestal

Talleres y oficinas: Colegiata, n.º 5 MADRID

Placas, carteles-caldarios y artículos fotográficos para reclamo y anuncio.
Casa especial en contratos comerciales para el regalo de ampliaciones.

COMPAGNIE D' ASSURANCES GENERALES

CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES

(FUNDADA EN PARÍS EN 1819)

Capital social (completamente desembolsado), francos.....	2.000.000
Reservas efectivas, francos.....	29.144.000
Primas á cobrar, francos.....	95.221.803,62
Total de garantías s/ Balance en 31 de Diciembre de 1908.....	126.365.803,62
Siniestros pagados hasta dicha fecha, francos.....	883.427.771,50
Capitales asegurados, francos.....	23.620.532.841,00

Esta Compañía, la más antigua y rica de las francesas, ha cumplido de todos los requisitos que exigen en la nueva ley de Seguros.
Anuncio autorizado por la Comisaría general de Seguros, con fecha 4 de Agosto de 1914.

SUBDIRECCION EN SEGOVIA

Calle de Almira, número 4, 2.º (antes Romero)

José Ramón Santiago

Baños de Ledesma

A 25 kilómetros de Salamanca

TEMPORADA OFICIAL:

Del 1.º de Junio al 30 de Septiembre (Abiertos todo el año)

Aguas Hipertenuales de 52º temperatura.

Indicaciones principales: Medicamento específico del reumatismo poliarticular, de los músculos y de las vísceras, gota crónica, neuralgias, parálisis periféricas y centrales, dermatosis erpéticas y neuro-arátricas, varius y úlceras atónicas.

MÉDICO DIRECTOR:

Don Hipólito P. Pinilla

Catedrático de la Universidad Central de Madrid

Coches á la llegada de los trenes y automóviles particulares á precios económicos avisando al Balneario

Para más detalles dirigirse á la

Señora Viuda de C. Llauradó

Fundada 1762

Quando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces. Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estomago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demas secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Vómitos, Sensualencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estomago, Indigestion, Hinchazon, Tumor del Hígado, Ictericia, y los desórregos que dimanán de la impureza de la sangre, no hay nada igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

Fundada 1847

Emplastos Porosos de Alcock

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Agente en España: J. URIZON & C., BARCELONA.

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL:

12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal



51 años de existencia

Seguros sobre la vida.

Seguros contra incendios.

Subdirector en Segovia:

Don Celestino Pasagali

PLAZA MAYOR, 41 planta baja

ACADEMIA Cano de Rueda

Preparatoria de oposiciones á los Cuerpos de Correos, Telégrafos y Aduanas; y para obtener en tres años el Grado de Bachiller, con matrículas en el Instituto del Cardenal Cisneros.

Clases independientes clasificadas por conocimientos en grupos de quince alumnos.— Profesorado competente y prestigioso de todos los Cuerpos. Matrículas en cualquier época del año.

Pídanse informes y reglamentos á la Dirección San Marcos, 3, Madrid

Mercados

AREVALO

Trigo, á 56 y 1/2 y 57 reales las 94 ras castellanas.
Centeno, á 37 y 38.
Cebada, á 22 y 23 id.
Algarrobas, á 37 id.
Tendencia del mercado firme.
Temporal, bueno.

Calculase la entrada de trigo en 300 fanegas.

MEDINA DEL CAMPO

En este mercado entraron 440 fanegas de trigo, que se pagaron á 58 reales las 94 libras.

VALLADOLID

Almacenes del Canal.—Entraron 200 fanegas de trigo que se pagaron á 56 5/10 reales fanega de 94 libras.

Almacenes del Arco.—Entraron 100 fanegas de trigo que se pagaron á 56,50 reales las 94 libras.

CANTALEJO

Trigo, la fanega, 54 00 reales.

Centeno, id. 40 00 id.

Cebada, id. 29 00 id.

Algarroba, id. 39 00 id.

Lana sin lavar, la arroba, 65 id.

Corresponsal.

PEÑAFIEL

Trigo, á 52 00 reales, fanega.

Centeno, á 42 id.

Cebada, á 20 id.

Yeros, á 32 id.

Avena, á 15 id.

HONTALBILLA

Trigo, la fanega, 62 reales.

Centeno, id. 42 id.

Cebada, id. 26 id.

Algarroba, id. 40 id.

Yeros, á 38 id.

Avena, á 19 id.

Garbanzos, á 140 id.

Patatas, la arroba, á 10 id.

Corresponsal.

PEDRAZA

Trigo, la fanega, 15 00 pesetas.

Centeno, id. 11 00 id.

Cebada, id. 6 50 id.

Algarroba, id. 10 00 id.

Yeros, id. 10 00 id.

Avena, id. 6 00 id.

Lana sin lavar, la arroba, 21 00 id.

Patatas, id. 2 00 id.

Corresponsal.

CUELLAR

Trigo, la fanega, 53 reales.

Centeno, id. 36 id.

Cebada, id. 20 id.

Algarroba, id. 36 id.

Corresponsal.

FUENTEPELAYO

Trigo, la fanega, 15 00 pesetas.

Centeno, id. 11 00 id.

Cebada, id. 5 50 id.

Algarroba, id. 10 00 id.

SANTA MARIA DE NIEVA

Trigo, 54 reales fanega.

Cebada, 22 id. id.

Centeno 40 id. id.

Algarroba, 35 id. id.

Corresponsal.

AYLLÓN

Trigo, la fanega, 15 00 pesetas.

Centeno, id. 11 25 id.

Cebada, id. 8 00 id.

Yeros, id. 11 50 id.

Algarrobas, id. 11 25 id.

Avena, id. 5 25 id.

Patatas, la arroba, 1 75 id.

Mueles, la fanega, 25 id.

Mueles, id. 10 75 id.

Corresponsal.

EL LEGAJO NÚMERO 113

le había visto nunca. A pesar de sus ruegos y sus lágrimas, se lo habían arrebatado sin permitirle abrazarle; y, en efecto, el abrazo que acababa de darle era el primero.

Y después de tan crueles angustias encontrar aquella alegría inmensa, era demasiada ventura.

Madama Fauvel habíase dejado caer en un sillón, y contemplaba con éxtasis á Raul, que había caído á sus pies.

¡Qué hermoso le parecía aquel hijo hasta entonces olvidado! ¡Tenía aquella hermosura esplendente de los hijos del amor, que parecen guardar un reflejo de felicidad divina!

La pobre madre separaba con mano trémula los cabellos de la frente de su hijo, y admiraba su blancura, sus rasgados ojos, su boca blanca y sonrosada, que hubiera envidiado una mujer.

—¡Oh, madre mía!—decía aquel hermoso joven.—¡No puedes figurarte lo que yo he sentido al saber que mi tío se había atrevido á amenazarte! Jamás; yo tengo algo de tu nobleza de corazón, de la de mi padre, sobre todo. Cuando éste dijo á su hermano que se dirigiese á tí y que te obligara, no estaba ya en su juicio. Yo te conocía ya, madre mía; mi padre y yo habíamos ido muchas veces á pasear alrededor de tu palacio, y cuando lo- grábamos verte, volvíamos dichosos; y cuando te veíamos pasar, me decía: «Raul, esa es tu madre». ¡Cuántas veces, al saber que íbas á una fiesta, nos estacionábamos en la puerta para verte bajar del coche, hermosa y adornada! ¡Cuántas han disputado mis piernas la ligereza á tus caballos, para admirarte un momento más!

Lágrimas de ternura inundaban el rostro de madama Fauvel.

Aquella voz le recordaba la de Gastón, y le devolvía las más dulces sensaciones de su juventud.

Al escucharle encontraba el encanto de sus

primeras entrevistas con Gastón, los estremecimientos de su alma, cándida aún, el primer trastorno de sus sentidos.

Entre su primer momento de abandono con Gastón y la hora presente parecióle que nada había transcurrido, y Andrés, sus dos hijos, Magdalena, todo lo olvidaba.

Raul, entre tanto, continuaba:

—Hasta ayer no he sabido que mi tío había pedido para mí algunas migajas de tu riqueza. ¿Para qué? Soy pobre, muy pobre; pero la pobreza no me espanta, ya la conozco; tengo mis brazos, mi inteligencia; ¡qué más me hace falta? Dícen que eres rica; guarda tu fortuna, con tal que me des un poco de tu corazón. Dejame amarte, prométeme que éste abrazo no será el último. Nadie lo penetrará; yo sabré ocultar mi dicha.

¡Y madama Fauvel había podido temer algo de aquel hijo! ¡Cuánto se lo reprochaba! ¡Por qué no había sido la primera en volar hasta él?

Le interrogaba, quería conocer su vida, saber todo lo que había hecho.

El no tenía nada que ocultar; su existencia había sido la de todos los niños pobres.

La mujer á quien le habían confiado le había querido, y descubriendo en él disposición, le había dado una educación superior á su clase; á los dieciséis años le había colocado en casa de un banquero, donde había trabajado en el escritorio, hasta que un hombre fué á decirle:—Soy tu padre.—Y se lo había llevado.

Desde entonces nada había faltado á su dicha, nada más que la ternura de una madre, y no había tenido más que un disgusto en su vida, el día que Gastón de Clameran, su padre, había muerto entre sus brazos.

—Ahora—decía—todo lo he olvidado, y creo que ni aun desgraciado he sido, puesto que ya te veo, te estrecho entre mis brazos.

El tiempo pasaba sin que madama Fauvel lo advirtiese; por fortuna, Raul velaba por ella.

—Las siete—exclamó de repente. Esta exclamación volvió á madama Fauvel el sentimiento de la realidad. ¡Las siete!